

Medienmitteilung vom 20. März 2012: Sitzung des Bürgergemeinderates

Bürgergemeinde und Christoph Merian Stiftung unterstützen weiterhin die Bereiche Soziales, Natur und Umwelt sowie städtische Kultur

Der Bürgergemeinderat der Stadt Basel hat in seiner Sitzung vom 20. März 2012 die Leistungsaufträge der Christoph Merian Stiftung für die Jahre 2013 bis 2016 erneuert und verabschiedet. Danach wird der Ertragsanteil der Bürgergemeinde in der Höhe von jährlich CHF 5,175 Mio. (bisher CHF 4,725 Mio.) weiterhin vorwiegend im Sozialen (ca. 80%), aber auch in den Bereichen Natur und Umwelt sowie städtische Kultur eingesetzt. Mit diesem Mitteleinsatz wird kein Strategiewechsel vollzogen sondern im Sinne einer Weiterentwicklung des Bewährten auf Kontinuität gesetzt und so die bisherige, erfolgreiche Politik der Bürgergemeinde weiter geführt. Der Auftrag wonach der Bürgerrat künftig vom Volk gewählt wird, lehnte das Parlament ab. Hingegen stimmte der Bürgergemeinderat dem Antrag zu, wonach die Kompetenz zur Erteilung des Gemeindebürgerrechtes vollumfänglich an den Bürgerrat übertragen wird.

In der Produktegruppe "Linderung der Armut und Integration/Quartierentwicklung" steht die Bekämpfung der Armut im Vordergrund. Aufbauend auf dem im Sommer 2010 publizierten Armutsbericht Basel-Stadt sollen nachhaltige Lösungen gesucht und eine dauerhafte Verbesserung der Lebenssituation dieser Menschen in der Stadt erreicht werden. Bei Integration und Quartierentwicklung geht es um die Stärkung der bestehenden sozialen Strukturen sowie um die Förderung sowohl von Migrantinnen und Migranten wie auch des friedlichen Zusammenlebens. Für diese Produktegruppe stehen jährlich CHF 2.27 Mio. zur Verfügung.

In der Produktegruppe "Kinder/Jugendliche und Diverse Produkte" geht es in erster Linie um Frühförderung, Freizeitangebote, Freiräume und Lobbying für die Anliegen der Kinder. Daneben sind unter "Diverse Produkte" einzelne Anliegen der Bürgergemeinde zusammengefasst wie Angebote für die Menschen in Alterszentren und deren Besucherinnen und Besucher sowie Unterstützung für sozial schwache Mitarbeitende der Bürgergemeinde. Hierfür werden pro Jahr CHF 1.91 Mio. eingesetzt.

Bei der Produktegruppe "Natur und Umwelt" wird das Engagement für den Merian Park weitergeführt. Bemerkenswert ist dabei, dass der Park kürzlich auf biologische Bewirtschaftung umgestellt worden ist. Mit der in der Masterplanung Brüglingen vorgesehenen Entwicklung einher geht die versuchte Profilierung im Bereich Umweltbildung. Zudem wird ein namhafter Beitrag an die von

der Bürgergemeinde im Hardwald gebotenen Wohlfahrtsleistungen zugunsten der Bevölkerung geleistet. Jährlich können hier gesamthaft CHF 725'000 eingesetzt werden.

Bei der Produktegruppe "Städtische Kultur" geht es vorwiegend um die Bearbeitung stadthistorischer Themen und die Pflege des kulturellen Erbes; CHF 270'000 stehen dafür jährlich zur Verfügung.

Namens des Bürgergemeinderates

Der Präsident: Prof. Dr. Jürg Stöcklin

Der Bürgerratsschreiber: Daniel Müller